

DANNEELS (*Victor-Jules-Edmond*), Officier de la Force publique (Gand, 12.7.1876-Lusambo, 7.4.1912). Fils d'Edmond et de De Cavel Mélanie; époux de Schmit, Flora.

Engagé comme volontaire au 2^e régiment de chasseurs à pied, le 1^{er} juillet 1892, il est sergent quand il s'engage au service de l'État Indépendant du Congo. Il s'embarque à Anvers le 6 juillet 1897 et, à son arrivée à Boma, le 28, est désigné pour le camp d'Irebu. C'est là qu'il passe son premier terme, au cours duquel il est promu successivement sergent-major et adjudant, pour être admis, le 1^{er} octobre 1899, dans le cadre des officiers de la Force publique en qualité de sous-lieutenant. Rentré en Belgique le 23 juillet 1900, il repart le 16 novembre. De Boma, où il a débarqué le 5 décembre, il remonte à Irebu et est promu lieutenant le 9 octobre 1901. En mars 1902, il tombe malade et doit être hospitalisé à Boma pendant quelques semaines avant de pouvoir reprendre son service. Fin de terme en novembre 1903, il rentre en Belgique le 8 décembre.

Après un congé de trois mois seulement, il s'embarque une troisième fois pour l'Afrique. Educateur de soldats de premier ordre, ainsi qu'en témoignent diverses appréciations de ses chefs, il a, au cours de ses deux premiers termes, fait d'Irebu, dont il était devenu la cheville ouvrière, un camp modèle. Aussi est-il attaché, cette fois, au corps de réserve et mis provisoirement à la disposition du commandement de la Force publique, qui ne tarde pas à l'envoyer à Tumba-Mani pour seconder le commandant Mauroy.

Le 1^{er} août, il est détaché au district du Kwango et, le 29 juillet 1905, passe au Lac Léopold II. Le 6 octobre suivant, il prend le commandement du poste central de police du Kwango, à Popokabaka. Au cours de l'année 1906, il réprime la révolte du Kwango et parvient à s'emparer des meurtriers de Geldermans, agent du Comptoir commercial congolais assassiné à Soie-Bagata le 23 avril. Son troisième terme accompli, il descend à Boma, le 18 mars 1907, pour revenir en Belgique jouir d'un repos bien mérité.

Le 14 novembre suivant, il reprend le chemin de l'Afrique et retourne au camp d'Irebu, avant d'être désigné pour commander la compagnie de l'Équateur. Il exerce ce commandement jusqu'à la fin de son quatrième terme, le 1^{er} septembre 1910.

Le 6 avril 1908, au moment où il va quitter Anvers pour la cinquième fois, il est promu capitaine et il débarque à Boma le 27 avril.

Attaché cette fois au district de l'Uele, il est envoyé dans la zone du Bomokandi. Le 7 mars 1912 il reçoit le commandement de la compagnie du Kasai et se met en route immédiatement pour rejoindre son nouveau poste. Atteint d'endocardite, il succombe à son arrivée à Lusambo, le 7 avril.

V. Danneels comptait parmi les plus anciens serviteurs encore en activité de l'État, qui était devenu colonie belge; il venait de se voir octroyer, le 3 janvier 1912, l'Étoile de Service en or. Il était en outre titulaire de la Médaille d'or de l'Ordre royal du Lion depuis le 13 juillet 1904.

28 janvier 1949.
A. Lacroix.